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31 мая аким района Жаныспаев А. А. совместно с руководителем отдела сельского 
хозяйства акимата района Рамазановым Т. Б. завершили объезд хозяйств сельхозто-
варопроизводителей с целью осмотра хода посевных работ.

В этот день в плане посещения были ТОО «Жасыл Ел-2008», КХ «Агатаев Р. А.», ТОО 
«Сарысай».

По словам директора хо-
зяйства ТОО «Жасыл Ел-
2008» Лескина О. В., посевная 
кампания завершена, запла-
нированные площади яровых 
культур засеяны в полном 
объёме.

Посевные площади соста-
вили 4600 га. Из них 208 га от-
ведены под посевы чечевицы, 
322 га занял подсолнечник, на 
506 га размещена суданская 
трава, остальные площади за-
сеяны пшеницей. Картофель 

высажен на площади 3 га. 
В прошлом году, несмотря 

на ухудшившиеся погодные 
условия, работники хозяйства 
успели заготовить семенной 
материал. Все заявки на го-
сударственные субсидии были 

получены в полном объеме. 
В этом году отмечается 

хорошее обеспечение ГСМ, 
заключен контракт на льгот-
ное дизельное топливо. В 
данный момент подана заявка 
на приобретение средств за-
щиты растений. 

В хозяйстве занято 38 ра-
ботников. С целью обеспе-
чения комфортных условий 
работы имеются общежитие 
и столовая.

 Уже проведены процедуры 
по системе защиты растений 
от вредителей, идет подготов-
ка к периоду вегетации.

Сенокосные работы пла-
нируется провести в течение 
десяти дней. 

Кроме растениеводства 
хозяйство занимается живот-
новодством, является пле-
менным репродуктором по 
выращиванию и реализации 
племенного скота породы ге-
рефорд. Имеется порядка 450 
голов скота, в том числе 150 
голов маточного поголовья, 
150 голов нетелей. 

Успешному ведению сель-
скохозяйственного бизнеса 
препятствуют две основные 
проблемы. Это обеспечен-
ность кадрами и отсутствие 
хорошей дороги. 

Следующим пунктом по-
ездки было ТОО «Сарысай». 
Заместитель директора сель-
хозформирования Ибраев К. С. 
рассказал о темпах посевной 
кампании. На момент посе-
щения здесь посеяно 1900 га 
пшеницы из намеченных 2510 
га сева данной культуры, яч-

мень посеян на площади  600 
га, суданская трава размеще-
на на площади 114 га. 

В хозяйстве имеется по-
головье крупного рогатого 
скота.

Глава КХ «Агатаев Р. А.» 
Агатаев А. Р. ознакомил с 
деятельностью пяти крестьян-
ских хозяйств, стабильно 
развивающихся не только в 
области растениеводства, но 
и животноводства.

Посев зерновых составил 
7967 га. 

В хозяйстве заняты выра-
щиванием крупного рогатого 
скота и лошадей.  

В большинстве хозяйств 
района посевная кампания 
стабильными темпами близит-
ся к завершению.

Согласно оперативной  ин-
формации, на 4 июня в районе 
посеяно различных расти-
тельных культур на площади 
182,2 тысячи га.

Посев зернобобовых куль-
тур осуществлен на площади 
146 тысяч га, масличных куль-
тур - 14,7 тысячи га, кормовые 
культуры посеяны на 11,5 
тысячах га, картофель выса-
жен на 23 га. Высадка других 
овощей составила 3 га.

В ходе рабочих поездок 
аким района  Жаныспаев А. А. 
провел встречу с аграриями, 
осмотрел склады для хра-
нения зерна, ознакомился 
с материально-технической 
базой сельхозформирова-
ний, посетил ряд социаль-
ных объектов.

Тогжан Жаманкулова.

ЗАГС-инфо
*С 27 мая по 2 июня в 

Житикаре зарегистриро-
вала брак одна пара, не 
торжественно. Супругу - 56 
лет, супруга - на год млад-
ше. 

*За этот период разве-

лась одна пара по решению 
суда о расторжении брака. 
Бывшему супругу – 35 лет, 
бывшей супруге – 38 лет,

* З а р е г и с т р и р о в а н о 
рождение четырех малышей: 
мальчика по имени Артем и 
трех девочек (Ясмин, София, 
Дамелия). Молодой маме – 

22 года, молодому папе – 
25 лет, зрелой маме – 37 
лет, зрелому отцу – 44 года. 

*На прошлой неделе 
умерло восемь человек: 
четверо мужчин в возрасте 
от 43 до 96 лет и столько же 
женщин в возрасте от 76 до 
85 лет.  

Сельское хозяйство

Важнейшая отрасль экономики

Из первых уст
29 мая состоялась оче-

редная сессия районного 
маслихата.

✓Аким района Жаныспаев 
А. А. выступил с информацией 
по вопросу исполнения районно-
го бюджета  за прошедший год.

Так, по доходам районный 
бюджет исполнен на 101,1%, по 
затратам - на 100%.

По бюджетам сел и сельских 
округов отчитались акимы сел и 
сельских округов. 

✓ Председатель ревизи-
онной комиссии по Костанай-
ской области Томилина Н. В. 
ознакомила присутствующих с 
результатами анализа исполне-
ния местного бюджета, макро-
экономических показателей, 

представив аналитические дан-
ные по поступлениям доходов, 
налоговых и неналоговых по-
ступлений, исполнению затрат, 
использованию и погашению 
бюджетных кредитов, приоб-
ретению финансовых активов 
государства.

Тогжан 
Жаманкулова.

ОпРОс

Вернуть нельзя оставить
в нашей жизни часто скла-

дываются ситуации, когда, пе-
рефразируя высказывание од-
ного из персонажей известного 
мультфильма, от постановки 
запятой зависит решение той 
или иной проблемы.

Речь идет о пресловутом 
переводе времени, который 
случился у нас 29 февраля теку-
щего года. не все казахстанцы 
оказались едины во мнении 
касательно пользы этого пере-
вода.  мы же решили узнать, что 
думают по этому поводу жители 
нашего района.

Светлана комракова, меди-
цинский работник:

- Будем говорить, что каждый 
человек индивидуален по своей 
природе, у каждого свои биологи-
ческие часы, поэтому естественно, 
что возникают споры и недоволь-
ства по поводу перевода стрелок. 
Думаю, прежде чем предложить 
это нововведение, вопрос прошел 
обсуждение среди людей, имею-
щих специальные знания в этой 

области. 
Если говорить о себе, я чув-

ствую себя не совсем комфортно. 
лидия Гетц, работающая 

пенсионерка:
- Лично меня то время, что 

было, вполне устраивало. У тех, 
кто работает на даче после рабо-
чего дня, остается мало времени, 
так как темнеет рано.

А вообще самый идеальный 
вариант - это тот, по которому мы 
жили раньше, когда было зимнее 
и летнее время. 

Геннадий Галкин, пенсионер:
- Людям моего поколения, ко-

торые родились в пятом часовом 
поясе, хотелось бы и остаться жить 
в нем. Сейчас, когда перевели 
часы опять в наше биологическое 
время, все вернулось на круги 
своя. Биологические часы не 
обманешь. Даже животные это 
чувствуют, петухи кукарекают на 
рассвете, коровы просыпаются 
по биологическому времени. Для 
школьников это тоже хорошо: дети 
встают на час позже, идут в школу, 

когда уже светло, занятия проходят 
при дневном свете. Работающим 
тоже удобно. Это еще экономия 
электроэнергии и в домах, и на 
улице. 

Я считаю, что нашу область 
надо оставить в пятом часовом по-
ясе, а в восточных областях можно 
снова сделать шестой, если для 
них так лучше. В соседней для нас 
России действуют одиннадцать 
часовых поясов - и ничего, было 
бы смешно, если бы у них был один 
часовой пояс.

Казахстанский обществен-
ный деятель, депутат Мажилиса 
Парламента республики Екате-
рина Смышляева отмечает, что в 
виду большой территории нашей 
страны, которая охватывает не-
сколько часовых поясов, решение 
в сторону установления единого 
времени будет не биологическим и 
не географическим, а социально- 
экономическим и никогда не будет 
устраивать все регионы, тем более 
всех граждан.

Тогжан Жаманкулова. 

«Болар адам — бала 
шағынан». 

Әнші, жыршыларымызды өз 
көрермендерімен жақын таны-

стырып, табыстыратын бірден 
бір орта ол — сахна.

Жітіқара қаласының 85 жыл-
дық мерейтойы  аясында ұйымда-
стырылған мектеп жасына дейінгі 
балалар арасындағы «Бала тілі 
- бал» аудандық  сайысы өтті. Сай-
ыстың мақсаты: мемлекеттік тілге 
деген құрмет,өнерпаз, дарынды 
балаларды анықтау,жас ұрпақты 
отансүйгіштікке тәрбиелеу, өнер-
ге деген қызығушылықтарын 
арттыру. Қазақ    халқының ән-би, 
күйлерін бойларына сіңіру, қазіргі 
таңдағы өнерге деген көзқараста-
рын қалыптастыру.  

Жалпы, сайыс – мемлекеттік 
тілдің қолданыс аясын кеңейту 
және өзге ұлт бүлдіршіндерінің 
мемлекеттік тілді меңгеруге деген 
ықыластары мен қызығушылықта-
рын арттыру, ұлттық патриотизмді 
дамыта отырып, тәлім-тәрбие беру 
және тарихымызды ұлықтау мақса-
тында өтті.

Сайыс балабақшаның 4-6 
жастағы тәрбиеленушілері ара-
сында өткізілді.

Сайыс 3 кезеңнен тұрды:
«Таныс болайық» балабақшаға 

саяхат мемлекеттік тілде, өз бала-

бақшаларын презентация түрінде 
таныстырды. 

«Шығармашылық сайыс» мем-
лекеттік тілде ән және би орын-
дады. 

«Дефиле» кезеңінде ата – ана-
лар мен тәрбиешілер қосылып қал-
дық материалдардан киім үлгісін 
жасады. Қазақи нақыштағы сән 
үлгілері бірінен бір өткен. Көздің 
жауын алып тұрды. Жүргізуші қо-
дан жасалған киімдерді қалай және 
қандай материалдан жасалғаны 
бойынша қорғап шықты.

Сайысқа жітіқара қаласы-
ның «Балапан»бөбекжайы,«Қар-
лығаш» балабақшасы, ясли-сад 
«Юбелейное», «КМ Бөбек» және 
ЖСШ«Дружба-97» 5 балабақ-
ша қатысты. Барлық балапандар 
тыңғылықты дайындалған.

Сайыс қорытындысы бойынша  
ясли-сад «Юбелейное» жеңімпаз 
атанып, 1 маусым  Халықара-
лық балаларды қорғау күніне ар-
налған мерекеде Жітіқара ауданы 
әкімінің орынбасары Ф.Г.Балашо-
втың  алғыс хаты және Тілдерді 
оқыту орталығының қорынан ақ-
шалай сыйлықпен марапатталды.
Сонымен қатар Жеңімпаздар мен 
қатысушыларға диплом, алғыс 
хаттар және балаларға тәтті сый-
лықтар табысталды.  

 «Тілдерді оқыту 
орталығы».

Аудандық «Бала тілі – бал» 
сайысы мәресіне жетті


